

VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FORO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

SIN PARTICIPACIÓN NO HAY DEMOCRACIA, DESTACAN EN FORO CONVOCADO POR EL IEEQ

Con el propósito de fomentar espacios para la discusión pública e intercambio de ideas, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el “Foro de Participación Ciudadana en Querétaro”, con la colaboración de instituciones y organizaciones de la sociedad civil. La Consejera Presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció el esfuerzo compartido entre las organizaciones civiles y las autoridades gubernamentales, con el objetivo de fortalecer la participación ciudadana y la cultura democrática. En la Sala de Sesiones del IEEQ, la presidenta señaló que el éxito o fracaso de la democracia radica en la participación de la sociedad, que debe apropiarse de los instrumentos a los que tiene derecho por mandato de ley; de igual manera, agradeció a las personas asistentes su acercamiento al Instituto a través de un espacio de diálogo abierto. El representante del Colectivo “Hoy por...”, José Antonio Fabian Fuller, consideró que la Ley de Participación Ciudadana del Estado debe mejorarse con un enfoque de derechos humanos y la incorporación de al menos 15 mecanismos formales de participación accesibles a la ciudadanía. Por su parte, el representante del Observatorio para la Evaluación de la Administración Pública A.C., Ángel César Zafra Urbina, presentó el proyecto colectivo denominado “Parlamento Abierto”, por medio del cual se busca apoyar iniciativas ciudadanas en los 18 municipios de la entidad. La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, afirmó que uno de los retos actuales es transitar a una democracia participativa en tres ejes: la vinculación interinstitucional, la educación cívica y los canales de comunicación; además, destacó la participación electoral en la entidad. El Vocero del Parlamento Abierto Ciudadano por Querétaro, Waltter López González, informó que por medio de un Consejo Técnico ciudadano integrado por 11 organizaciones de la sociedad civil, se ha logrado escuchar y dar respuesta a diversas problemáticas en el rubro ambiental, urbanismo, movilidad, género, discapacidad, juventudes, familias diversas, entre otros temas. El Secretario de Planeación y Participación Ciudadana del Gobierno del Estado de Querétaro, Luis Antonio Rangel Méndez, sostuvo que la planeación y la participación están estrechamente vinculadas; de igual manera, dijo que es importante actualizar la legislación respectiva con mecanismos de vanguardia e impulsar la participación electoral (representativa), en los planes de desarrollo, en el seguimiento de políticas públicas y en la vida cotidiana. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra indicó que la participación es un derecho humano, que debe ser potenciado por las autoridades; dijo que la tarea pendiente es avanzar hacia una democracia participativa inclusiva, a fin de que la gente se apropie del espacio público en todas las aristas y de forma transversal. El foro contó con la participación de consejerías electorales, funcionariado del IEEQ y del INE; magistraturas electorales, representaciones de partidos políticos, integrantes de la sociedad civil y público en general.

<https://www.queretarotv.com/sin-participacion-no-hay-democracia-destacan-en-foro-convocado-por-el-ieeq/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2023/02/16/sin-participacion-no-hay-democracia-destacan-en-foro-convocado-por-el-ieeq/>

<https://vozdelasierra.com.mx/sin-participacion-no-hay-democracia-destacan-en-foro-convocado-por-el-ieeq/>

<https://www.emisorqueretaro.com/sin-participaci%C3%B3n-no-hay-democracia>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/sin-participacion-no-hay-democracia-ieeq>

<https://lalupa.mx/2023/02/16/sin-participacion-no-hay-democracia-destacan-en-foro-convocado-por-el-ieeq/>



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

QUERÉTARO REQUIERE NUEVA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, COINCIDEN EN FORO

Por Mónica Gordillo

En las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se llevó a cabo el foro “Participación ciudadana en Querétaro”, en el que representantes de diferentes colectivos, activistas sociales y autoridades coincidieron en que es necesario que Querétaro, como entidad federativa, cuente con una nueva ley de participación ciudadana; algunos manifestaron que el actual marco legal es “inhibitorio”. José Antonio Fabián Fuller, integrante del colectivo “Hoy por...”, señaló que tienen que ser más accesibles los “umbrales” que establece la actual ley para que la sociedad pueda hacer uso de los cinco mecanismos de participación vigentes. Por ejemplo, refirió que en el estado de Jalisco para que se realice un referéndum se pide la firma del 0.5 por ciento de la lista nominal, mientras que en Querétaro se exige el tres por ciento. Comentó que, para que exista una mayor comunicación entre la ciudadanía y los gobiernos, como colectivo, proponen que el número de mecanismos de participación en el estado se amplíe a 15; entre ellos, la audiencia pública. Walter López González, vocero del Parlamento Abierto Ciudadano por Querétaro, explicó que a través de un proyecto en el que participan representantes de once organizaciones y que inició en diciembre del 2022, instalaron parlamentos ciudadanos en siete municipios del estado con la finalidad de recabar las firmas necesarias para la presentación de iniciativas en diferentes ámbitos; entre ellos, saneamiento de agua y prevención de violencia de género. El titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel Mendez, reconoció que la ley presenta un atraso; sin embargo, subrayó que no se deben tomar como referentes los marcos normativos de otras entidades. Asimismo, refirió que existe poca participación en Querétaro, pero antes de concluir el foro señaló que no se tiene referencia para acreditarlo. “En términos muy generales, y lo digo un poco exagerando para darme a entender, es que mi percepción es que la gente participa poco en Querétaro”, dijo. (CQRO 6)

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/02/16/queretaro-nueva-ley-de-participacion-ciudadana/>

SEDE IEEQ

HA REVISADO IEEQ ALREDEDOR DE 10 INMUEBLES PARA NUEVA SEDE

Por Carmen Galván

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** continúa buscando inmuebles como posibles sedes fuera de la Capital, indicó Grisel Nuñez Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ, quién precisó que aún no hay ninguna determinación. Explicó que han realizado un estudio de mercado y han evaluado a 10 inmuebles, así como recordó que este espacio debe de albergar a todas las áreas del instituto, así como que sea funcional para el IEEQ como para la ciudadanía. “Hemos analizado bastante son por lo menos 10 inmuebles y creemos que hay uno que cumple con las características, pero el principal objetivo que se de un menor costo que el de actualmente tenemos”, precisó. Agregó que todos los inmuebles están en los municipios donde se le permite cambiar su sede, de acuerdo a la reforma de la Legislatura Local, que debe ser parte de la Zona Metropolitana. Cabe señalar que el Instituto paga cada mes poco más de 300 mil pesos en la renta de 4 inmuebles, 2 de oficinas y 2 bodegas, así como en sus 26 años de existencia nunca ha contado con oficinas propias.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2023/02/16/ha-revisado-ieeq-alrededor-de-10-inmuebles-para-nueva-sede/>

BUSCA IEEQ INMUEBLE MÁS AUSTERO PARA CAMBIO DE SEDE

Por Mónica Gordillo

La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, dio a conocer que, en total, diez inmuebles en diferentes puntos de la zona metropolitana se han analizado por parte del cuerpo colegiado, como parte de la búsqueda de una nueva sede para el órgano electoral local. Aunque no confirmó si se encuentran en Querétaro, Corregidora o El Marqués; adelantó que observan que uno cumple con las características que buscan: fácil acceso para la ciudadanía, costo menor para el IEEQ y capacidad para albergar todas las áreas del instituto. “Ahorita ya hemos analizando bastante, es un estudio de mercado que ha llevado el instituto y que nos ha presentado el colegiado, por lo menos de

VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

unos diez inmuebles; y estamos analizando la viabilidad de uno de los inmuebles que se nos hace que pudiera cumplir con estas características. El objetivo es que sea de un menor costo, del que actualmente tenemos, que sea de fácil acceso para la ciudadanía y que puedan albergar cada una de las actividades que llevamos del instituto”, dijo. El área de Comunicación Social del IEEQ precisó que el órgano electoral local paga cada mes un poco más de 300 mil pesos por el arrendamiento de cuatro inmuebles: dos de oficinas y dos bodegas. Añadió que a lo largo de sus 26 años de existencia, el Instituto nunca ha contado con oficinas propias; sino que siempre ha rentado y recordó que se mudó a las actuales oficinas centrales en 2011. “Todavía no podríamos adelantar eso porque de entrada no está definido por el colegiado que sea un inmueble particular, porque se incorpora la decisión de muchas aristas; ejemplo que cuente con toda la capacidad instalada, pero nuestro objetivo es que sea más austero del que tenemos actualmente”, reiteró Muñiz Rodríguez. Fue el pasado 14 de diciembre, cuando la presidenta del IEEQ habló sobre la intención del Consejo General de cambiar de sede, como previsión y ante la obra que se ejecuta en Avenida 5 de Febrero que toca la intersección con avenida Tlacote en las inmediaciones del Instituto.

<https://www.codigoqro.mx/local/2023/02/16/busca-ieeq-inmueble-mas-austero-para-cambio-de-sede/>

DENUNCIAS

PAN DENUNCIARÁ ACTO DE SHEINBAUM EN COLÓN

Por Agustín Murillo

El Comité Estatal del PAN presentará una denuncia por posible uso de recursos públicos en el evento de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum en el municipio de Colón. La dirigente estatal del blanquiazul, Leonor Mejía, recordó que ya fue presentada una denuncia ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** por el evento que llevaron a cabo en Huimilpan, también de la funcionaria capitalina. Detalló que en el estado solo han registrado actos anticipados de campaña por parte de Claudia Sheinbaum, pero estarán atentos si alguna otra «corcholata» replica este tipo de eventos. «Presentamos denuncias por los espectaculares y las bardas pintadas, próximamente informaremos sobre las denuncias presentadas por los eventos llevados a cabo en algunos municipios del estado». Por último, Leonor Mejía señaló que será hasta el último trimestre del año cuando se reúna con sus homólogos de otros partidos políticos para hablar sobre una posible coalición. Al respecto, la dirigente panista no descartó ir en alianza con Movimiento Ciudadano en las próximas elecciones.

<https://rrnoticias.mx/2023/02/15/pan-denunciara-acto-de-sheinbaum-en-colon/>

PROCESO ELECTORAL 2023-2024

BUSCARÁ SALOMÓN VEGA CANDIDATURA INDEPENDIENTE EN HUIMILPAN, VA POR ALCALDÍA

Por Valentín Ruiz

A la espera de los tiempos que legales que marque el IEEQ es que se mantienen diferentes personajes en distintos municipios para participar en las elecciones de 2024, como en Huimilpan Salomón Vega Franco de quien se sabe, podría participar como candidato independiente en busca de la alcaldía.

<https://vozimparcial.com.mx/2023/02/15/buscara-salomon-vega-candidatura-independiente-en-huimilpan-va-por-alcaldia/167533/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO HAY DESDÉN CONTRA ALIANZA ELECTORAL: PAN

El Partido Acción Nacional reconoció que han sostenido encuentros con las dirigencias del PRI y del PRD así como de Movimiento Ciudadano. En este sentido, Leonor Mejía, presidenta del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que no existe algún tipo de desdén del partido a la Alianza va por México o a



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

la posibilidad de se aplique en Querétaro. “Finalmente fue un acuerdo no tanto entre dirigentes sino entre partidos de cada uno de los consejos y entonces confiamos que se va a cumplir la palabra”. Mencionó que es el PAN, el partido más fuerte en el estado y sus funcionarios se encuentran enfocados en consolidar su trabajo. “Lo importante es la Alianza con la ciudadanía. No hemos descartado ningún apoyo de partido político. No podemos desdeñar ninguna fuerza política”. Por ello, aseguró que la situación en la cual se encuentra el PAN no implica que descarte la alianza en Querétaro. La líder en el estado del PAN, dijo que incluso contempla la posibilidad de sumar a Movimiento Ciudadano. “Existe buena relación con el organismo político, sin embargo, no es un tema que se haya acordado”. Indicó que no se ha consolidado la alianza en candidaturas, pero sí se observa ya una en materia legislativa pues han ido en unidad en varios temas. Consideró que este es un tiempo valioso para que cada partido político se fortalezca. (AM)

EL CAMPO QUERETANO NO ES PRIORIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL: LEONOR MEJÍA

La presidenta del PAN en Querétaro, Leonor Mejía aseguró que el campo queretano no es una prioridad para el gobierno federal, ya que tienen prácticamente cinco años en completo abandono los productores; y municipios con vocación agroalimentaria como El Marqués, Ezequiel Montes o Cadereyta, no recibieron en el último año un solo peso de apoyo federal para su sector primario. La funcionaria contrastó el nulo apoyo de la Federación al campo de nuestra entidad, con el apoyo decidido que esta misma semana arrancó el gobernador Mauricio Kuri con el banderazo de salida para la entrega de 3 mil 370 toneladas de maíz que serán distribuidas entre 14 mil productores de temporal afectados por la sequía durante el ciclo productivo 2022. (Código Informativo)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AL ALZA PRECIO DEL FORRAJE PARA GANADO

Requieren apoyo 16 mil productores que cuentan con menos de 20 animales. (DQ principal)

N: SENTIDO ADIÓS AL AMIGO

El mundo taurino se despidió del Pollo Torres Landa en Provincia Juriquilla. (N principal)

AM: DESPIDEN A “EL POLLO” TORRES LANDA

Familiares y amigos del empresario Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa lo despidieron en el ruedo de Provincia Juriquilla. (AM principal)

EUQ: BUSCAN EFICIENTAR USO DE AGUA EN EL AGRO ANTE SEQUÍA

Para evitar el mayor daño posible, impulsarán el riego por goteo y rehabilitarán bordos; las 26 presas de la entidad están a 16% de su capacidad. (EUQ principal)

CQRO: HASTA SIEMPRE “POLLO”

Juan Arturo Torres Landa será recordado por su impulso a la fiesta brava, a la cual se dedicó con gran pasión, trayendo a Provincia Juriquilla carteles de lujo. (CQRO principal)

PA: DESPIDEN A EL POLLO TORRES LANDA

Murió ayer a los 76 años Juan Arturo Torres Landa. Fue velado en Juriquilla. (PA principal)

P: EN QUERÉTARO HAY BRECHA DE GÉNERO DEL 93% EN CARRERAS CIENTÍFICAS

Un estudio del Imco revela que en el estado la matrícula de mujeres en carreras vinculadas a ciencia y tecnología es de solo 11 mil 739 estudiantes. (P principal)

VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

PODER EJECUTIVO

INAUGURAN NUEVO PARQUE INDUSTRIAL FINSA QUERÉTARO III; TIENE CAPACIDAD DE ALBERGAR 22 EMPRESAS

“En Querétaro se le apuesta a ser un gobierno eficiente, rápido y que resuelva”, subrayó el gobernador Mauricio Kuri, al inaugurar el Parque Industrial FINSA Querétaro III, que albergará empresas pertenecientes a los segmentos de logística, electrónica y automotriz; complejo con potencial para alojar 22 empresas que permitirá la generación de 19 mil 500 directos e indirectos en un periodo de tres a cuatro años, el cual se ubica en una superficie de 73 hectáreas al norte de la ciudad. El secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete explicó que actualmente en la entidad hay 49 parques que atienden la demanda de industriales, mismos que se ubican en los municipios de Querétaro, El Marqués, Colón, Corregidora, San Juan del Río y Pedro Escobedo. (DQ 1 y 3, N 1 y 8, EUQ 1 y 13C, CQRO 3, P 7)

ATENDERÁ GOBIERNO DEL ESTADO PETICIONES DE SINDICATOS

El gobernador Mauricio Kuri se reunió con representantes de la ASTEQ, para atender sus inquietudes y demandas, además de conocer las propuestas que tiene el gremio para impulsar el desarrollo de la entidad. “Querétaro tiene las condiciones y en gran parte, todo es, en un 70%, es por ustedes porque tenemos un ambiente laboral empático”, refirió. (DQ 3, N 8)

SE REÚNE RECTORA DE LA UAQ Y GOBERNADOR

La rectora de la UAQ, Teresa García y el gobernador Mauricio Kuri se reunieron este jueves en Palacio de Gobierno. Al concluir dicha reunión, Teresa García, reveló que se trataron principalmente los temas de la Nueva Ley Orgánica de la UAQ y los acuerdos a los que se tengan que llegar con la CEA, por el pago de este servicio; también se habló sobre el pago del predial de la Máxima Casa de Estudios y la invitación para su informe que se llevará a cabo el próximo 23 de febrero en el Teatro de la Ciudad. (PA 1 y 10)

SOLO FALTA ACUERDO SOBRE UN ARTÍCULO DE LA “LEY ORGÁNICA DE LA UAQ”

Dentro de la revisión que realizan en conjunto con la SEGOB en relación con la Ley orgánica de la institución, la rectora de la UAQ, Teresa García confirmó que el único artículo que resta para que ambas partes lleguen a un acuerdo es el 38, el cual tiene que ver con el pago de impuesto predial y traslado de dominio a los municipios, así como los derechos por el pago del agua. Tras salir de una reunión con el gobernador Mauricio Kuri, puntualizó que buscan con la Secretaría de Gobierno encontrar la manera de armonizar “la necesidad” que tiene la universidad de que se conserven los beneficios. (CQRO 4)

MAURICIO KURI ANUNCIA EL FALLECIMIENTO DEL EMPRESARIO EL POLLO TORRES LANDA

Muere Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, ex diputado y famoso empresario taurino, esta madrugada de jueves 16 de febrero, la noticia fue confirmada por Mauricio Kuri. El gobernador, dijo: “Recibí la triste noticia del fallecimiento de Juan Arturo Pollo Torres Landa lo recordaremos siempre por ser un gran empresario y apasionado de la tauromaquia pero sobre todo por la calidez y alegría que lo caracterizaron descansen en paz”. (N 3, AM 8)

EXPRESAN SUS CONDOLENCIAS EMPRESARIOS Y POLÍTICOS

Empresarios y políticos queretanos han externado sus condolencias por el fallecimiento, esta mañana, del empresario taurino e inmobiliario Juan Arturo “Pollo” Torres Landa. Entre ellos el gobernador Mauricio Kuri, quien envió sus condolencias por la partida de quien, dijo, fue un gran empresario y apasionado de la tauromaquia. A las condolencias se sumó Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, quien lamentó la partida del empresario quien en 2012 aspiró a ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI. Esaú Magallanes, presidente de la Canacinttra, lamentó la pérdida del empresario de los sectores productivo, turístico y taurino, quien dejó un gran legado para Querétaro y la Región Bajío. (DQ 1 y 4)

LAMENTAN MUERTE DEL POLLO

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri lamentó la muerte del empresario Juan Arturo Torres Landa, ocurrida ayer, a las 6:00 a.m. (...) A esta condolencia, se sumaron las de los alcaldes de Querétaro, Luis Nava;



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

de Corregidora, Roberto Sosa. (...) . El alcalde de El Marqués, Enrique Vega también expresó su pesar por el fallecimiento del empresario queretano. (PA 3)

CONVOCAN A INTEGRAR EL GABINETE JUVENIL 2023 DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Autoridades municipales de Querétaro presentaron la convocatoria para integrar el Gabinete Juvenil 2023, que estará vigente hasta el próximo 10 de marzo. En esta ocasión podrán participar los jóvenes residentes de la capital, de 18 a 25 años, quienes deberán presentar: INE, comprobante de domicilio, un motivo del por qué quieren participar, para finalmente realizarles una entrevista personal. (DQ 10, N 5)

EVITARÍA ST HUELGA EN CADEREYTA

A través del diálogo y la escucha de peticiones, la Secretaría del Trabajo (ST) buscará evitar un posible estallamiento de huelga de los trabajadores del municipio de Cadereyta, señaló su titular, Liliana San Martín. Explicó que la situación con el ente público no depende de manera directa de la ST, ya que están sectorizados, por lo que el primer respondiente respecto al tema de buscar una solución para evitar la huelga, debe de ser el propio municipio de Cadereyta. (DQ 6)

280 EMPLEADOS SE MUDARÁN A LAS NUEVAS OFICINAS DE LA CEA

Son 280 empleados que se mudan a las nuevas oficinas de la CEA que estarán ubicadas en la Plaza Pabellón Campestre. Además, viene acompañado de la implementación de un nuevo modelo de atención ciudadana, confirmó el vocal de la CEA, Luis Vega. Además recordó que el miércoles iniciaron la mudanza y será hasta el lunes 20 de febrero cuando se ofrezcan todos los servicios en las instalaciones de 5 de Febrero. (DQ 1 y 6)

ENTREGAN 48 MIL 743 RECIBOS DE AGUA CON DESCUENTOS DE 500 PESOS

La CEA ha entregado 48 mil 743 recibos con el descuento de 500 pesos, en 167 de las 240 colonias que contarán con este apoyo económico aplicable durante febrero y hasta agotar el monto. (Alerta Qro.)

ORFELINDA TORRES RIVERA, NUEVA COORDINADORA DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Como parte de las acciones para fortalecer el sistema educativo en Querétaro, la secretaria Martha Soto, entregó el nombramiento como coordinadora de Educación Superior de la SEDEQ a Orfelinda Torres. (ADN)

REGISTRÓ 97% LA MATRÍCULA ESPERADA DE PREINSCRIPCIÓN EN PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA

Cerca del 97% de la matrícula esperada a segundo y tercero de preescolar, así como primero de primaria y de secundaria, llevó a cabo con éxito su trámite de preinscripción, proceso que concluyó este miércoles 15 de febrero con 85 mil 172 registros en la página electrónica de la USEBEQ. (ADN)

PODER LEGISLATIVO

ATENDERÁ QUERÉTARO MIGRACIONES DE MANERA INTEGRAL

Juan Jiménez, diputado presidente de la Comisión de Atención de las Migraciones, adelantó que será en marzo cuando convocará a un parlamento abierto, para atender aquellas aportaciones que, en materia legislativa, se requieren. (Quadratín)

DIPUTADOS LEGISLAN SIN CONOCER CIFRAS

En el Congreso local, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia ya ha realizado seis mesas de trabajo para crear un texto par prohibir y sancionar los Ecosig también conocidos como terapias de conversión; sin embargo, aún no se han dado a conocer las cifras o la situación en la que se encuentra Querétaro en esta problemática. Dicha iniciativa ha sido considerada como una prioridad del Legislativo, como ha mencionado el diputado Guillermo Vega, al reconocer que se han detectado irregularidades y fraudes. (P 2)



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

AGILIZARÁN ENTREGA DE LOS FRACCIONAMIENTOS

Continúan las mesas de trabajo con los municipios, ciudadanía y desarrollos inmobiliarios para la presentación de una iniciativa que permita agilizar la entrega recepción de los fraccionamientos del estado, indicó Germain Garfias Alcántara, diputado local del PAN. El legislador Manuel Pozo, quien impulsa la iniciativa, ha tenido diálogo con autoridades de los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, y se sumará San Juan del Río. (DQ 13)

PRIORIDAD VIOLENCIA VICARIA

El estado de Querétaro se está quedando rezagado al no discutir la iniciativa para tipificar y reconocer como un tipo de violencia a la violencia vicaria en la entidad, aseveró Paul Ospital, diputado local del PRI. El diputado dijo no tener conocimiento de que el PAN alista, en coordinación con el IQM, una iniciativa al respecto. (DQ 13)

APRUEBAN UNA INICIATIVA DEL ENTONCES SENADOR MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri antes de llegar a ser gobernador fue senador de la República, todavía hay iniciativas que el emitió, hay que pasar un largo proceso para que sean aprobadas, hoy la senadora Xóchitl Gálvez subió a sus redes sociales la notificación de una iniciativa que entonces dejó el gobernador para que el 29 de noviembre sea declarado el día de inmigrante libanes. (RTQ)

PODER JUDICIAL

RECIBIRÁ MAGISTRADO EN RETIRO CERCA DE 158 MIL PESOS

Antonio Ortega Cerbón, quien hasta el 15 de febrero fungía como magistrado propietario de la Sala Penal del TSJ del estado de Querétaro, percibirá una jubilación de 157 mil 903 pesos mensuales de forma vitalicia, pese a que en 2021 se realizaron reformas a la “Ley de los trabajadores del estado de Querétaro”, en donde se estableció un tope cercano a los 59 mil 650 pesos. (CQRO 5)

MUNICIPIOS

REALIZAN PRIMERA REUNIÓN DE LA RED QUERETANA DE MUNICIPIOS POR LA SALUD

En Cadereyta de Montes se realizó la primera Reunión Ordinaria de la Red Queretana de Municipios por la Salud, que tiene el objetivo de generar más y nuevas acciones que permitan construir entornos más saludables desde los municipios, con mejores oportunidades de prevención y atención de enfermedades, para una mejor calidad de vida. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava participó en la sesión e invitó a las y los alcaldes integrantes de la Red a trabajar en la atención a las mujeres durante su embarazo y la lactancia, con modelos como el que se implementó en el municipio de Querétaro de atención médica y ultrasonidos a domicilio, y a la población en general con programas como Primeros Auxilios Psicológicos y los Consultorios Contigo, a los cuales se puede acceder a través del 070. (N 5, AM 5)

NO SE ENCUBRIRÁ A NADIE POR ABANDONO DE PARADAS TIPO DUBÁI: NAVA

No se encubrirá a nadie en caso de que se determine algún tipo de responsabilidad por la falta de mantenimiento en las paradas tipo Dubái, aseveró el alcalde de Querétaro, Luis Nava. Señaló que tendría que ser el mismo órgano interno de control del municipio el que informaría si existe algún tipo de carpeta abierta al respecto, situación que el alcalde dijo desconocer. (CQRO 2, P 1 y 4)

ANUNCIA LUIS NAVA CONVOCATORIA PARA AGENTES DE CAMBIO 2023

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava anunció el inicio de la convocatoria Agentes de Cambio 2023 para el Desarrollo Social del municipio de Querétaro, con el que se busca impulsar proyectos de las organizaciones de la sociedad civil que hacen la diferencia por un mejor futuro y mejores condiciones de vida para las familias y personas de la capital que enfrentan condiciones de vulnerabilidad. (DQ 9, N 6, AM 3, CQRO 3)

VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

ENCABEZA ENRIQUE VEGA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE SEGURIDAD PÚBLICA

Con el compromiso de reforzar la seguridad en el municipio de El Marqués y dar a conocer los resultados del 2022, el presidente municipal Enrique Vega Carriles, y los integrantes del Consejo Municipal de Seguridad Pública, encabezaron la Segunda Sesión Ordinaria de Seguridad Pública, donde también se realizó la presentación del programa municipal “Juntos Construyendo Prevención”. (DQ 1 y 8, N 1 y 6, PA 10)

MUNICIPIO DE CADEREYTA, EN RIESGO DE HUELGA

Por incumplir con prestaciones laborales así como la recontractación de 15 ex empleados, el municipio de Cadereyta fue emplazado a huelga para el próximo 24 de febrero. Además, el gobierno municipal enfrenta un adeudo por 55 mdp tan sólo en laudos, de los cuales 5 millones han sido liquidados, reconoció el alcalde Miguel Martínez. (AM 4)

DENUNCIAN ESCASEZ DE AGUA EN EL 80% DEL MUNICIPIO DE AMEALCO

Derivado de la sequía y la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del estado, aprobada por el Congreso local el año pasado, se han generado severas afectaciones para el abastecimiento del vital líquido en comunidades de Amealco, sostuvo la diputada local Yasmín Albellán. Con los recorridos realizados por las comunidades, aseguró que cerca del 80% de la población de Amealco enfrenta dificultades para tener acceso al agua. (P 4)

INFORMACIÓN GENERAL

EN ÁREAS CIENTÍFICAS HAY BRECHA DE GÉNERO DE 93%

La brecha de género en Querétaro para alcanzar la paridad en profesiones vinculadas con ciencia y tecnología es del 93%. De acuerdo al estudio Mujeres y Niñas en profesiones con habilidades vinculadas con la ciencia, la tecnología, la ingeniería y las matemáticas, publicado por el Instituto Mexicano para la Competitividad, la matrícula de dichas carreras es de 34 mil 404 lugares, de los cuales solo 11 mil 739 son ocupados por mujeres. (P 2)

CONSTRUIRÁN INSTALACIONES DE LA UAQ EN EL MUNICIPIO DE COLÓN

La UAQ y el municipio de Colón firmaron un convenio de colaboración para prestar servicios y gestionar la construcción de nuevas instalaciones universitarias con el fin de atender dicha zona del semidesierto la rectora de la máxima casa de estudios Teresa García y el alcalde Manuel Montes afirmaron trabajar en conjunto para abrir carreras que puedan apoyar a los jóvenes de la región a continuar con sus estudios y que tengan posibilidad laboral. (RTQ)

FALLECE EL EMPRESARIO JUAN ARTURO “EL POLLO” TORRES LANDA GARCÍA

La plaza de toros "Provincia Juriquilla" se inundó de recuerdos, agradecimientos y de la presencia de todos en quienes Juan Arturo "Pollo" Torres Landa, dejó un importante legado con su amistad y con su trabajo; desde las 14:00 horas arribaron a este recinto, su familia, amigos, empresarios y políticos para dar el último adiós al empresario mexicano. Los exgobernadores, Francisco Domínguez, Mariano Palacios, Enrique Burgos y José Calzada fueron algunos de los asistentes; así como los integrantes del gabinete estatal, Marco del Prete, Agustín Dorantes, Marisol Kuri; Car Herrera, esposa del gobernador Mauricio Kuri. (NSJR 1 y 8)

AL POLLO LE DEBEMOS PARTE DE LA PROSPERIDAD QUE TENEMOS: JCR

El ex gobernador José Calzada destacó una de las características que tenía El Pollo Torres Landa, característica que tenían gente como Don Rogelio Garfias, José Olescowsky y evidentemente, nuestro Pollo Torres Landa, que siempre intercedían por los amigos, por su comunidad, veían que la gente estuviera bien, les interesaba no solamente el progreso, sino que la gente estuviera bien, el bienestar de los demás y por eso nos deja grandes lecciones. (N 1)

EL POLLO”, UN IMPULSOR DEL DESARROLLO DE QUERÉTARO: ENRIQUE BURGOS

Juan Arturo Torres Landa fue una persona que siempre estuvo dispuesto a colaborar en el desarrollo de Querétaro, reconoció el ex gobernador, Enrique Burgos García, al destacar que desde que se incorporó a la



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

vida del estado siempre se interesó por conocer cada espacio y apostar desde el ramo inmobiliario al crecimiento ordenado. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

AMIGO. Siempre cercano al poder, pero también visionario empresario y exitoso publrrelacionista, Juan Arturo "Pollo" Torres Landa García logró en su muerte juntar en un mismo pésame a políticos de todos los colores, hombres de negocio, deportistas, toreros y hasta humildes comerciantes. Querétaro perdió a uno de sus más célebres personajes. **HUECO.** El factor "Pollo" fue determinante en la relación entre los hombres del dinero y los del poder durante los últimos 40 años, pero especialmente a partir del 2005 cuando fue asesinado el "Kissinger queretano" Luis Felipe Ordaz y tras la sorpresiva muerte en un accidente de helicóptero de José Oleszcovski Wasserteil en el 2013. **CONSEJERO.** Sin la franqueza llana sintetizada en la pícara cultura oral de Juan Arturo Torres Landa García, los políticos queretanos quedan a merced del más empalagoso y venenoso halago empresarial. Lo van (y lo vamos) a extrañar. Descanse en paz. (DQ)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

MALOS. A propósito del lamentable hecho donde una persona perdió la vida a manos de un delincuente, al parecer por un incidente vial en el libramiento Norponiente de Querétaro, es una tragedia donde no se encuentra ninguna justificación para que a partir de un incidente vial alguien le quite la vida a otro ser humano. Aquí el asunto es que estamos hablando de delincuentes consumados que andan en las calles de manera impune con armas de fuego, no se podría entender que un automovilista o una persona de bien, que sale todos los días a laborar, salga armado a la calle para protegerse de ¿qué? o ¿de quién? Sin dudas estamos hablando de un malandrín y si me equivoco pues acepto la responsabilidad, pero alguien con un arma de fuego y dispuesto a privar de la vida a otra persona por un detalle tan simple no es más que un delincuente. Se entiende el estrés que estamos viviendo la mayoría de personas en las calles peatones, ciclistas, motociclistas, y automovilistas; que decir de las personas que viajan en el transporte público de pasajeros que sufren aún más con los retrasos que hay en las rutas de transporte, a pesar de los esfuerzos que se hacen por mejorar el servicio. Será importante que las autoridades refuercen los operativos para identificar a los malandros que andan en las calles y esto implica, que haya revisiones aleatorias de vehículos aunque inmediatamente saldrán los defensores de las libertades y los derechos humanos, que digan y defiendan la libertad de tránsito pero creo que es más preocupante convivir con los malos en las calles, sin saber que hay delincuentes armados haciéndose pasar por ciudadanos de bien. Los malosos andan en las calles y se esconden entre los miles que a diario hacen esfuerzos honestos por ganarse la vida, la impunidad no puede ganar en este caso y esperemos que la Fiscalía del estado cuente con los elementos necesarios para pronto dar con este peligro para los ciudadanos. **DE REBOTE.** Animosos los anayistas con la reaparición de "Ricardo" en territorio yanqui, desde allá pide sus espacios y levanta la mano para hacerse presente en Acción Nacional. La pregunta es ¿vale lo mismo políticamente el ex candidato presidencial? (DQ)

ASTERISCOS

DIÁLOGO. La rectora de la UAQ, **Teresa García** se reunió con el **governador Mauricio Kuri** para tratar los temas de la nueva Ley Orgánica de la UAQ y los acuerdos a los que se tengan que llegar con la **CEA** por el pago de este servicio; también se habló sobre el pago del predial de la máxima casa de estudios y la invitación para su informe que se llevará a cabo el próximo 23 de febrero en el Teatro de la Ciudad, al que, por cierto, no podrá acudir el mandatario estatal por motivos de agenda. **SIN PRISA.** En el PAN queretano no hay prisa por analizar la viabilidad de competir en alianza a nivel local en las elecciones del próximo año. Pese a que varios aspirantes ya se posicionaron a favor de sumar esfuerzos y contar con el respaldo de más partidos en la camiseta, la dirigente estatal, Leonor Mejía, declaró que el asunto se discutirá hasta finales de este año. **DISCREPAN.** Para el diputado priista Paul Ospital, el Estadio La Corregidora cuenta con la regulación suficiente para que se abran las gradas al público en los partidos de fútbol que el Club Querétaro juegue como local; para la legisladora de Morena, Andrea Tovar, la seguridad todavía es un asunto sin resolver y afirmó que el inmueble no ofrece las condiciones para reabrir sus puertas. (AM)



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

CONSTERNA FALLECIMIENTO DE “EL POLLO” TORRES LANDA. Gran consternación causó el fallecimiento, ayer, del reconocido y apreciado empresario taurino e inmobiliario Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa. “Recibí la triste noticia del fallecimiento de Juan Arturo ‘Pollo’ Torres Landa. A nombre mío y de mi familia, envío nuestras más sinceras condolencias. Lo recordaremos siempre por ser un gran empresario y apasionado de la tauromaquia, pero sobre todo por la calidez y alegría que lo caracterizaron. Q.E.P.D.”, escribió en redes sociales el **gobernador Mauricio Kuri**. Por su parte, el alcalde de Querétaro, **Luis Nava**, señaló: “Envío mis condolencias a la familia Torres Landa, a sus hermanas, hermanos, hijos y nietos del señor Juan Arturo ‘El Pollo’, quien lamentablemente falleció hoy. Un gran queretano que siempre trabajó por esta ciudad y deja un gran legado”. El velorio se llevó a cabo en la plaza de toros de Provincia Juriquilla. **SE REÚNE KURI CON LA ALIANZA SINDICAL DE TRABAJADORES.** Que en la Casa de la Corregidora, el **gobernador Mauricio Kuri** se reunió con representantes de la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro (ASTEQ), encabezada por Alejandro Olvera Hernández, para atender sus inquietudes y demandas en materia de seguridad, educación, movilidad, transporte y temas salariales, entre otros. “Querétaro tiene las condiciones y, en gran parte, todo es, en un 70%, por ustedes, porque tenemos un ambiente laboral empático”, aseveró. El mandatario se comprometió a dar seguimiento a cada una de las peticiones de los sindicatos, exhortó a los integrantes de su gabinete a corresponder a cada una de acuerdo con sus competencias y los invitó a participar en programas del estado, como es el caso de “Sociedad de respeto, somos Querétaro”, a fin de fortalecer el tejido social desde sus organizaciones. **48 MIL RECIBOS HAN OBTENIDO EL APOYO DE 500 PESOS: CEA.** Que la CEA ha entregado ya 48 mil 743 recibos con el beneficio extraordinario de un descuento de 500 pesos, en 167 de las 240 colonias que resultaron afectadas por los daños al Acueducto II, y que contarán con este apoyo económico aplicable durante febrero y hasta agotar el monto. Entre las colonias se encuentran: San Pablo, San Pedrito Peñuelas, Tintero, Tenochtitlán, Villas de Santiago, Menchaca I, Menchaca II, Menchaca III, Paseos de San Miguel y Villas de Santiago; asimismo se brindó el apoyo a 200 usuarios más que realizaron su solicitud de manera individual. El total de contratos que contarán con este apoyo es de 98 mil 153, pertenecientes a la Zona Metropolitana de Querétaro, cuyo monto global será de cerca de 50 mdp. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

TEJEN FINO. El **gobernador Mauricio Kuri** comió ayer con el presidente de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (C.A.T.E.M.), Pedro Haces, con quien coincidió en el Senado de la República. Fue precisamente en esa Cámara donde se aprobó la actual reforma laboral. Durante el encuentro, el mandatario y el dirigente sindical acordaron trabajar juntos por un mejor Querétaro, impulsando la productividad y apoyando también al empresariado local. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

JUAN ARTURO, UN AMIGO ENTRAÑABLE. Solamente un personaje tan querido y respetado como El Pollo Torres Landa, podría reunir en tan poco tiempo a la mayoría de los ex gobernadores de Querétaro: Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, José Calzada Rovirosa y Francisco Domínguez, acudieron a la capilla ardiente instalada en el ruedo de Juriquilla a presentar sus respetos. *Descanse en paz.* (PA 2)

TABLERO / EL POLLO, HOMBRE DE SANGRE UNIVERSAL

Por Sergio A Venegas Alarcón

Murió el empresario Juan Arturo Torres Landa. Fue uno de los personajes de la queretanidad. El próximo jueves informará la rectora de UAQ. Clausuran INAH y Ayuntamiento Adefesio Verde. **EL POLLO.** “Tenía sangre universal, congeniaba con todo mundo”. Estas palabras de Mariano Palacios Alcocer retratan de cuerpo entero a Juan Arturo Torres Landa, el gran amigo al que despedimos ayer en el ruedo de su plaza, Provincia Juriquilla, en donde han toreado los mejores del mundo y que fue inaugurada precisamente por el ahora decano de los ex gobernadores. Y sí. Era un fuera de serie, un desarrollador urbano capaz de dialogar y acordar lo mismo con políticos, que empresarios y hasta ambientalistas como Pamela Siurob y América Vizcaíno. Todos coincidieron en lamentar su muerte. Lo bueno, en su caso, fue haber recibido en vida, hermano, los homenajes, como el de noviembre pasado en el Club de Industriales, al ser declarado



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

Empresario del Año, título bien ganado tras más de medio siglo de liderar -con su familia- grandes desarrollos inmobiliarios, fabriles, taurinos, hoteleros y gastronómicos, como escribimos en este espacio. Igual se le incluyó en la colección de los personajes del Siglo XX queretano y estaba enterado de la preparación de un libro especialmente dedicado a él. Digno vástago del ex gobernador guanajuatense Juan José Torres Landa, heredó el talento y hasta la vocación política, pero se decidió por continuar los proyectos de Jurica y Juriquilla con sus hermanos, hijos y nietos. Ha sido el mejor en todo, aunque nacional e internacionalmente se le reconoce por la plaza de toros abierta hace 35 años y en donde ha presentado a los principales espadas y ganaderías. Priista de siempre, buscó la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, decidida a favor de Roberto Loyola Vera. Antes y después apoyó al PRI y sus nominados, incluido Pepe Meade en la última presidencial, aunque ha visto y condena las traiciones recientes, igual que la sufrida por su padre cuando el presidente Luis Echeverría decidió enviarlo de embajador a Brasil, exilio dorado, para sacarlo de la jugada, como lo hizo con otros exgobernadores, incluido el queretano Manuel González Cosío, pero esa es otra historia. “El Pollo”, apodo impuesto por don Juan José al sexto de sus diez hijos, prefirió enfocarse a los negocios y nunca bajó la guardia a pesar de serios problemas de salud. No se rindió nunca y solía citar al poeta español Gabriel Celaya, “y si embiste la muerte, yo la toreo”. Siempre con el amor de Lupita, su esposa, junto con María Luisa, Juan Arturo, Juan Andrés y los nietos. Amigo de sus amigos, estaba presente, generoso y solidario en las buenas, en las malas y en las peores, como consta a PLAZA DE ARMAS. Este reportero tuvo el privilegio de entrevistarle muchas veces y convivir con él en incontables ocasiones. Y coincide con Mariano Palacios: El Pollo era un hombre de sangre universal. **BLANCAS Y NEGRAS. “LA RECTORA.”** Ajena a las especulaciones de los políticos y analistas sobre su futuro, la jefa universitaria **Teresa García Gasca** -esencialmente científica- rendirá su quinto informe el próximo jueves en el Teatro de la Ciudad con un minucioso parte de lo que ha sido el eje de la administración que encabeza, una UAQ responsable y comprometida con la sociedad, en la que ha afrontado dos años de pandemia, adaptando muchos de sus procesos académicos a las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación (TICs), las tecnologías del aprendizaje y del conocimiento (TACs) y las tecnologías del empoderamiento y la participación (TEPs). Derivado también de la pandemia, la UAQ implementó la clínica de atención COVID-19 en sus instalaciones en Santa Rosa Jáuregui, donde en un principio comenzaron a aplicarse pruebas de detección oportuna del virus SARS CoV-, para después ofrecer atención a los pacientes durante y después de la infección. Y en este mismo sentido, también inició la investigación para la vacuna Quivax 17.9, que sigue en proceso de desarrollo superando las pruebas y requisitos para su aprobación, pero también colaboró en la Jornada de Vacunación Anti-COVID en el estado, dirigida al personal docente, administrativo y de apoyo a las instituciones educativas. La rectora 17 de la UAQ y segunda mujer en el cargo, ha sido una impulsora de la igualdad y de las luchas de las mujeres y de la comunidad LGBT+, a pesar de lo cual le tocó enfrentar el primer paro estudiantil producto de confrontaciones internas, no con el poder como los históricos del 58, 80 y otros, que ha podido superar con su enorme calidad moral y académica, fuera de cualquier duda. Desde el inicio de su administración, atendió el problema de violencia de género al interior de la Universidad; al conformar la Unidad especializada, UAVIG, y desarrollar el Protocolo de Atención a la Violencia de Género, que ya lleva dos revisiones con participación de la comunidad universitaria. Con el gobierno de **Mauricio Kuri** gestionó y obtuvo el mayor incremento: 13% al subsidio a la UAQ y desde 2018 se implementó como política universitaria el Plan de Austeridad, el cual ha tenido como objetivo el manejo responsable, racional, transparente y eficiente del gasto y uso de los recursos públicos. Firmó igualmente el convenio de colaboración con la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para establecer un plan de trabajo conjunto entre ambas instituciones en materia de rendición de cuentas. En el último año, bajo la gestión de la rectora García Gasca, la UAQ ha iniciado programas de bachillerato en dos municipios: Tolimán y Huimilpan. Además de que se ha gestionado un nuevo plantel en Corregidora. También se ha preocupado por dar seguridad jurídica al patrimonio de la UAQ, lo que se demostró cuando pudo concretarse la donación de la casa del exrector José Guadalupe Ramírez Álvarez, después de años de administraciones que no habían podido ponerse de acuerdo. Para el ciclo escolar 2021-2022, la UAQ concentró 36% de la matrícula de educación pública del estado: 21% de Bachilleres, 44% de licenciatura y 72% de posgrado. Por lo que respecta al total de matrícula (tanto pública como privada), para el mismo ciclo escolar, la institución albergó al 21.5% de estudiantes de Querétaro, el mayor porcentaje de cobertura global que se ha presentado desde el ciclo escolar 2017-2018 a la fecha. Cuenta con seis Campus Metropolitanos en los municipios de Querétaro y Corregidora (Centro Universitario, Centro Histórico, La Capilla, Aeropuerto,



VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

Juriquilla y Corregidora), diez Campus Regionales (Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Peñamiller, Cadereyta, Amazcala, Tequisquiapan, Pedro Escobedo, San Juan del Río (SJR) y Amealco) y trece Plantas de Preparatoria (tres metropolitanos, Amazcala, Colón, Pedro Escobedo, SJR, Arroyo seco, Amealco, Jalpan, Pinal de Amoles, Tolimán y Huimilpan). En Tolimán se cuenta con un espacio en comodato con el municipio para la impartición del programa de Bachillerato mixto, en Huimilpan se construye la primera etapa del campus y se cuenta con Bachillerato escolarizado que temporalmente se imparte en la Biblioteca Municipal y en Landa de Matamoros se encuentra en construcción un campus universitario. El municipio de Ezequiel Montes ya ha presentado una propuesta de espacio en donación, por lo que el único municipio pendiente de contar con un espacio universitario es San Joaquín. Adicionalmente, se considera que el plantel Colón se convierta en campus con la llegada de un nuevo programa educativo de la Facultad de Informática, así como la apertura del plantel Corregidora-Charco Blanco para el próximo verano. Enhorabuena. **JUGADA TRAS JUGADA. "POR FIN."** Este jueves fue clausurado el Adefesio Verde y es muy posible que el Instituto Nacional de Antropología e Historia y el Municipio de Querétaro logren su demolición, por constituir un flagrante atentado en contra del Centro Histórico y de la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad, como lo han exigido vecinos y grupos de ciudadanos y se ha denunciado en este periódico desde hace años. Elementos del INAH, dirigido nacionalmente por Diego Prieto y aquí por Rosa Estela Reyes, en estrecha coordinación con el Ayuntamiento capitalino presidido por **Luis Nava**, apoyados incluso por la Policía, entregaron personalmente la notificación al propietario y autor de la horrorosa obra de las calles de Gutiérrez Nájera, en el barrio fundacional de La Cruz y quien hasta ahora había podido esconderse. Vecinos de La Cruz comentaron que el atrevido dueño y diseñador había colocado un elevador para subir los cinco pisos de la monstruosidad y se cayó con todo y el aparato, resultando fracturado, por lo que estuvo varios meses en cama y ahora tiene que apoyarse en un bastón. Ayer, al conocerse la noticia de la clausura a través de nuestra página web, surgieron numerosos comentarios -todos de aprobación- y hasta ingeniosos comentarios, como ese de que el propietario, presunto organista de Santa Rosa de Viterbo, estaba ofreciendo el adefesio al Partido Verde de Ricardo Astudillo. ¡Ah, raza! **JUGADA FINAL. "YA."** Al dueño del Adefesio Verde de Querétaro, que por fin pudo ser notificado de la suspensión de la obra, un demoledor ¡Jaque Mate! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Juan Arturo 'Pollo' Torres Landa dejó el plano terrenal, su fallecimiento movió a grandes sectores del estado; lo mismo políticos, que deportistas, empresarios, comunicadores y artistas expresaron de diferentes maneras el significado que para cada uno tuvo el haber compartido con El Pollo. Un abrazo solidario a su familia y a sus seres queridos. **Diego Prieto**, director nacional del INAH, tuvo que intervenir, ente la presión social que ya representaba el llamado adefesio verde y desde la capital del país giró la instrucción para poner orden en su tierra y sacudir a Rosa Estela Reyes, directora del instituto en Querétaro que, no había movido un dedo para ponerle un alto al abuso que esa edificación representaba desde hace años. **Emilio Lozoya**. De nueva cuenta se pospuso la audiencia por el caso Agronitrogenados, situación que una y otra vez se presenta en las distintas causas penales que enfrenta. Lo que nos dicen es que no hallan la cuadratura al círculo al caso emblema de corrupción porque no pueden... o porque no quieren. **Ricardo Monreal** recibió a los cinco comisionados del INAI, porque de no elegir a los dos integrantes que están por culminar su periodo, el órgano garante de la transparencia quedaría inmovilizado. Nos adelantan que en ese y otros casos, como el IFT, el asunto se destrabará en las próximas semanas... (P)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

INVERSIÓN: Sigue la inversión en Querétaro. Nuevas plantas industriales, crecimiento de empleo y paz social y laboral. Defenderlo es obligación para que permanezca el bienestar. Con trabajo, se puede. (N 1)

EN LA MIRA / FAMILIARES Y AMIGOS DEL EMPRESARIO JUAN ARTURO 'EL POLLO' TORRES LANDA LO DESPIDIERON EN EL RUEDO DE PROVINCIA JURIQUILLA

Juan Arturo 'El Pollo' Torres Landa recibió en noviembre pasado el Premio al Empresario del Año 2022. El galardón fue el reconocimiento a una exitosa carrera empresarial en los sectores inmobiliario, restaurantero, turístico y taurino. Consolidó el sueño de su padre: construir uno de los desarrollos inmobiliarios más emblemáticos de la entidad: Jurica y Juriquilla. Junto con su hermano, pudo hacer realidad la edificación de

VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023

una de las plazas de toros más conocidas en el país, la de Provincia Juriquilla, lugar en el que no solo se vivió la pasión de la fiesta brava, sino también alojó grandes espectáculos. Fue uno de los empresarios más importantes en la región del Bajío. Sus proyectos han trascendido y lo seguirán haciendo en la historia como parte del crecimiento del Querétaro moderno. A los 76 años, 'El Pollo' Torres Landa deja una marca como empresario y referente de Querétaro. Dicharachero y ocurrente, él será recordado por los amigos en los que invirtió lo mejor de sí mismo. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA